



Dans le cadre du Festival des Solidarités et des Objectifs de Développement Durable, une projection-débat a été organisée pour l'ensemble des élèves de 6^e (165 élèves) le **lundi 24 novembre, de 13h30 à 15h30**, au sein de notre collège.

Cette action visait à sensibiliser les élèves aux enjeux alimentaires, du local au global, afin qu'ils puissent contribuer, à leur échelle, à la construction de systèmes alimentaires durables et solidaires.

Le documentaire retenu, « *On mange quoi ? Des idées pour mieux se nourrir demain* », a permis d'aborder ces thématiques.

Ce documentaire a été séquencé pour permettre de sensibiliser les élèves sur ces thématiques mais aussi de favoriser les échanges avec les différents intervenants présents.

Après une présentation des différents intervenants, la première séquence a permis d'évaluer l'impact de notre alimentation sur le climat ainsi que sur la biodiversité.

Les séquences suivantes avaient pour objectif de limiter ces impacts en modifiant nos habitudes alimentaires, autour de trois volets :

Le premier volet, citoyen, a présenté diverses initiatives locales. Mme Ville, bénévole au sein de l'association "Les bons restes" à Reims, a sensibilisé les élèves à une alimentation locale, respectueuse de l'environnement et limitant la consommation de protéines animales. M. Jean-Paul Massier, président de l'association "Artisans du monde", a également pris la parole pour évoquer l'importance d'une alimentation plus solidaire.

Le deuxième volet a permis d'aborder le levier des cantines scolaires, en insistant sur l'intégration progressive de produits bio et locaux, ainsi que sur l'importance d'introduire un menu végétal une fois par semaine. M. Braquemart et M. Desjardin, respectivement secrétaire général et chef cuisinier du collège, ont présenté les initiatives déjà mises en place au sein de notre établissement. Ils ont également invité les élèves à collaborer avec eux pour l'élaboration des menus, une action qui avait déjà été réalisée lors de la semaine du climat.

Enfin, le troisième volet a été consacré aux nouveaux modèles agricoles afin de favoriser la biodiversité et de réduire l'empreinte carbone. Mme Brodeur, agricultrice à l'Oasis ardennaise, a partagé ses connaissances sur l'agroforesterie et les bienfaits de l'agriculture biologique.

Cette projection a été rendue possible grâce à Mme Marjory Chanoir, coordinatrice jeunesse et coopération internationale de la ville de Tinqueux.

Nous tenons à remercier tous les adultes présents lors de cette projection, ainsi que les élèves pour leur curiosité et leur intérêt manifeste.

L'équipe de sciences.

